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郑州晚报北京专电 “现在雾霾天气、大气污染、水污染等等说得多，监督得也多，但
是怎么从根本上解决？我觉得还是要靠法制来提供保障，靠法律来规范人们的行为，包括
政府是否依法行政，老百姓是否依法办事。”全国人大代表，郑州市人大常委会主任、党组
书记白红战在接受晚报记者专访时表示。

专访全国人大代表，郑州市人大常委会主任、党组书记白红战

建议修改《大气法》治污染
从油品等多个环节，全面考虑机动车污染防治问题

应 明 确
在开发区设
立人大工作
机构

“此次全国两会上，
我还提出了一条建议，
就是研究探索和规范各
类开发区（新区）的人大
工作。”白红战说，改革
开放以来，全国各地建
立了不同类型的开发区
或产业园区，其规格从
副省级至县级甚至科
级。目前，其规模仍在
扩大，职能也发生了很
大变化。特别是近几
年，随着经济社会的发
展，不少地方的开发区
直接管理了一些县区、
乡镇、办事处，承担了相
当的行政区和社会管理
职能。

“在行政区划没有
调整的情况下，一个开
发区虽然有数百平方公
里的地域，数十万甚至
上百万人口，独立的政
治社会职能，但是大都
没有设立人大工作机
构，没有开展人大工作，
很大程度上游离于我国
的根本政治制度之外。”

白红战说，他建议
应当为具有行政管理权
限的开发区（新区）立
法，制定出台开发区（新
区）建设管理条例，使开
发区（新区）建设管理依
法进行。
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建议政府财政收支
和人大审查监督能实现

“实时、透明、同步”
“3月9日下午，吴邦国委员长代表十

一届全国人大常委会作了一个很好的工
作报告。”白红战首先介绍了自己对该报
告的体会，他认为通篇报告高举旗帜，面
向未来，实事求是，催人奋进，使我们深受
鼓舞，完全赞成这个报告。

“当前，全国和各级地方人大除了每
年的大会期间对计划和财政预算进行书
面审议外，闭会期间的审查监督从形式到
内容都非常有限。加之计划和财政预算
报告专业性较强，很多代表又缺乏相关专
业知识，审查监督的效果不是很理想。”白
红战说，作为一名在地方人大常委会工作
的代表，结合审议全国人大常委会工作报
告，联系多年的工作实践，他首先建议人
大及其常委会应加强对政府财政预算决
算的监督审查，推动中央重大决策部署的
贯彻落实。白红战建议，全国人大应当对
政府全口径预算决算审查监督的内容、程
序、方式等作出相应规定，使审查监督工
作更加规范科学。同时，建议借鉴一些地
方的经验做法，运用现代网络技术，积极
推进政府财政收支和人大审查监督的实
时透明同步，以增加监督的时效性。
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建议修改《大气法》，治理机
动车废气污染

“这次两会上，我比较关注《中华人民共和国大气污染
防治法》的修订问题，其中有四五个条款我认为需要修订。”
白红战说，因为现在PM2.5的主要影响源有四个方面：汽车
尾气、工业废尘、燃煤烟尘和工地扬尘。“我提的议案主要是
针对《大气污染防治法》中涉及汽车尾气的一些法律条款”。

他建议要从四个方面完善《大气法》中机动车污染防治
内容：

首先，从机动车生产、销售、登记、使用、检测、维修、报废
以及油品等各个环节，全面考虑机动车污染防治问题，完善
管理体系和管理制度。

其次，应增加黄标车限行、老旧车辆淘汰、城市机动车
总量控制，征收机动车排污费等综合性措施，以强化机动车
污染防治宏观管理。

第三，要增加对超标车辆上路行驶、车辆不进行环保定
期检验、超标车辆在限期内不治理等行为的处罚，建立起适
合我国国情的机动车环保监测维护制度。

第四，防治机动车污染、改善大气环境质量，要在政府
的统一领导下，环保、发展改革、公安、交通、商务、工商、质
量监督等部门相互配合、齐抓共管。
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郑州年内将出台《社会救助条例》
对于郑州市今年的立法计划问题，白红战指出，郑州

“两会”刚刚开过，其中有一项民生立法，就是关于社会救
助的条例。

“这是老百姓比较关心的话题，比如说农民工问题以
及一些困难群体、弱势群体、精神病人的保障问题。这个
社会救助条例应该说走在全国前面的。”

此外，我市还将出台一个关于科技投入方面的条例。
“郑州人大的立法一方面要侧重经济领域的立法，比

方说‘专利条例’、‘促进中小企业发展条例’等，除了社会
和经济领域外，我们今年还有几个调研项目，像文化方面
的嵩山文化群的保护，还有去年提出来的妇女儿童保护条
例等等。”白红战指出。

中原报业传
媒集团全媒体新
闻中心特派记者：
朱 建 明 辛 晓 青
裴蕾 张锡磊 廖
谦 王战龙 李萌
董艳竹 陶莎

适时制定修改有关法律，为
城镇化建设提供法律保障

推进城镇化建设，是我国全面建成小康社会，进而实
现现代化的必由之路。

白红战指出，各级人大也应积极发挥职能作用。首先
应当明确，城镇化的过程是农民转为市民的过程，必将伴
随着农民观念的更新，生活方式的转变和巨大消费潜力的
释放。因此，城镇化要走工业化、城镇化和农业现代化“三
化”协调发展的道路，不断强化产业的发展和支撑。指导
思想上要积极稳妥，逐步推进，防止简单化和急于求成。

“推进城镇化，国家需要在经济发展战略布局、土地流
转、户籍改革、社会保障、环境生态改善等方面推进改革，
必将涉及人们观念的变化、政策法规的调整、产业结构的
重组、经济投入的优化等。”白红战说，人大工作应当积极
适应这种变化的形式，加强对转型过程中重大事项监督，
适时修订、完善和出台相关的法律法规，保障城镇化建设
沿着正确的轨道顺利推进发展。
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